## Senadores electos dividen posturas ante advertencias de EU y Canadá sobre la reforma al Poder Judicial

"Es preocupante pues acarrearía una serie de conflictos a nuestro país": Rolando Zapata (PRI); "no hay temor": Beatriz Mojica (Morena)

## Alejandro Páez

nacional@cronica.com.mx

La advertencia que, Estados Unidos y Canadá expresaron por el impacto que tendrá la eventual aprobación de la reforma al Poder Judicial en el T-MEC, provocó reacciones encontradas entre senadores electos de Morena y la oposición, pues estos compartieron la preocupación de los dos socios comerciales de México sobre los posibles impactos negativos en la inversión y la imagen del país.



Rolando Zapata Bello, senador electo del PRI y exgobernador de Yucatán.

El senador electo del PRI y exgobernador de Yucatán, Rolando Zapata Bello, criticó la reforma al Poder Judicial que tiene en marcha el gobierno de la 4T y Morena en el Congreso de la Unión y advirtió que se pondría en riesgo el T-MEC durante la revisión que se realizará de este acuerdo comercial en el 2026.

Entrevistado después de su registro, el

ex gobernador de Yucatán sugirió que una reforma al Poder Judicial debe enfocarse en mejorar el acceso a la justicia para los ciudadanos sin dañar la economía o las relaciones internacionales, particularmente, en el contexto del T-MEC que estará a revisión y se pondría en riesgo.

"Los pronunciamientos que han hecho los embajadores representantes de Estados Unidos y Canadá, pues son realmente preocupantes para el país, porque, pues lo dijeron con todas sus letras, en caso de ser aprobada esa reforma como viene, pues definitivamente le generará una serie de conflictos a nuestro país. Fundamentalmente, estará golpeando el concepto de certidumbre para la inversión, y también estará golpeando la imagen de nuestro país", expresó.

Dijo que los mercados y los factores financieros, que son muchos, han dejado sentir señales muy claras, las calificadoras, la tasa de cambio(dólar) y lo fundamental es que está en ciernes la revalidación del T-MEC con Estados Unidos y Canadá.

Sobre la reforma y las protesta que ha generado, Zapata Bello se pronunció porque los derechos de los trabajadores y jueces deben ser respetados y que las protestas deben ser atendidas con seriedad por los legisladores.

Por su parte, la senadora electa de Morena, Beatriz Mojica, desestimó riesgos por esta reforma y consideró que esta polémica iniciativa que establece la elección por voto popular de Jueces, ministros y magistrados no debe poner nerviosos a los mercados o a los inversionistas.

"El tema de la elección que eso es lo que causa alguna polémica, pues les quiero decir que, con claridad, ya lo dijo nuestra presidenta, Claudia Sheinbaum, en Estados Unidos se eligen los jueces, en Japón se ratifican por voto popular. Entonces no tendría que haber ningún temor en los mercados económicos, en ningún ámbito, sobre una reforma que es urgente en nuestro país para abatir los niveles de impunidad", aseveró.

Dijo que México siempre ha sido respetuoso de los otros países, por lo cual se esperaría que haya una actitud igual de los diplomáticos de nuestros socios comerciales •